
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
JUEVES 3 DE ENERO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

 
POLÍTICA 
El Congreso local aprobó dentro del paquete fiscal 2008 propuesto por gobierno del Estado, un 
impuesto de 4.5% sobre las bebidas alcohólicas que ya entró en vigor, pero no podrá ser aplicable 
hasta que se publiquen las reformas federales sobre la ley de impuestos especiales sobre 
producción y servicios. (PC) 
 
Cabeza. El diputado panista José Luís Sáenz Guerrero, indicó que con la nueva ley de Hacienda 
del estado se resalta que las bebidas alcohólicas y los cigarros, serán gravados con un 4.5% más, 
debido a que son productos que pueden generar enfermedades que tienen que ser atendidas por 
los servicios de salud. Dicha ley entrara en vigor una vez publicada en el diario oficial de la 
federación. (PIQ) 
 
Cabeza. Niega el diputado presidente de la comisión de tránsito, vialidad y auto transporte público 
de la LV Legislatura, Guadalupe García Ramírez que los líderes de los transportistas se hayan 
acercado a la Legislatura, para proponer un incremento a la tarifa durante el 2008. (PC) 
 
Durante la presente temporada vacacional arribaron alrededor de 38 mil paisanos a la entidad, 
destacó el presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante en el congreso local, 
José González Ruiz, quien dijo que los destinos principales, fueron San Juan del Río, Huimilpan, 
Cadereyta y Tequisquiapan. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de migración y asuntos municipales, José González Ruiz, 
precisó que durante las pasadas fechas decembrinas llegaron al Estado más migrantes de los que 
se esperaban, un aproximado de 40 mil queretanos, principalmente de San Juan del Río, 
Huimilpan, Cadereyta y Tequisquiapan. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gobierno del estado no otorgará facilidades en el pago de la tenencia vehicular, sostuvo el 
secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer Gamba quien resaltó que dicho pago debe 
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realizarse en una sola exhibición y se podrá efectuar también mediante la tarjeta de crédito. 
Reiteró que se espera recaudar cerca de 350 mdp, por este concepto. (PIQ) 
 
El Secretario de finanzas de gobierno del Estado, Manuel Alcocer Gamba, informó que dos mil 
personas pagaron su tenencia y cambio de placas en el primer día. (PC) 
 
De una hora a hora y media es el tiempo promedio para el pago de tenencia y reemplacamiento 
en la dirección de ingresos y egresos. El costo de las placas es de 495 pesos y algunos ciudadanos 
están de acuerdo con la medida, aunque piden que se refleje en obras; la mayoría está 
inconforme pues considera que se adelantó el emplazamiento. (PC) 
 
El pago de la tenencia vehicular y del reemplacamiento es un impuesto que no se ve reflejado en 
obras o mejoras para las vialidades, señalan los ciudadanos que han acudido a realizar el trámite; 
algunas voces indican que el pago de tenencia ya se debería haber retirado tal y como se 
prometió. (PIQ) 
 
Cabeza.  El incremento a la tarifa de la luz repercutirá seriamente en el sector comercio, ya que 
representa un 20% de su gasto comercial, según señaló la CANACO, mientras que la CANACINTRA 
aseguró que el más afectado en su producción será el mediano sector industrial. (PC) 
 
La mitad de los juguetes que se destinan para la temporada de Reyes, son vendidos por el 
comercio informal, lo que representa una gran desventaja para el comercio establecido, señaló el 
Presidente de la CANACO, Mauricio Kuri, quien informó que para el 6 de enero las familias 
destinen en promedio, mil 500 pesos. (PC) 
 
Ventas bajas de hasta un 50% han registrado los tianguistas de los juguetes, informó el dirigente 
de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, quien no descartó que para el 6 de enero se recuperen las 
ventas, principalmente para los más de 300 comerciantes que solicitaron créditos en cajas 
populares y bancos. (PC) 
 

SOCIEDAD 
De acuerdo al pronóstico, las bajas temperaturas derivadas del frente frío número 18 podrían 
prolongarse hasta 48 horas. La temperatura más baja registrada, fue en el municipio de San 
Joaquín, con menos cuatro grados centígrados; se reportan también heladas y agua nieve en la 
zona serrana, aunque hasta el momento no ha habido afectación, afirmó el titular de la unidad de 
gestión de emergencias, Gerardo Quirarte. (PC) 
 
El municipio de San Joaquín fue el más afectado por los estragos del frente frío número 18, que 
azota al Estado; el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte reportó que los 
termómetros en esa demarcación descendieron a los cuatro grados bajo cero; los fuertes vientos 
dañaron 9 viviendas y también la caída de un cable de la comisión federal de electricidad, que 
dejó sin el servicio a 7 comunidades. (PIQ) 
 
Cabeza. Continuarán las bajas temperaturas durante este fin de semana, informaron las 
autoridades correspondientes, de acuerdo a la comisión nacional del agua, la capital queretana, 
los municipios conurbados, registraron una temperatura mínima de 1° durante la madrugada de 
este jueves y cerca de las 8 de la mañana, los termómetros se ubicaron en tres grados 
centígrados. (PIQ) 
 
Desde el inicio del puente Guadalupe Reyes en la delegación Querétaro de la Cruz roja, se han 
otorgado más de 360 servicios de ambulancia, lo que significa un incremento del 50% de la 
demanda que tienen en todo el mes, destacó el presidente del consejo directivo de esta institución 
Fabio Moreno Ortiz. (PIQ) 
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Incrementa 50 centavos el costo de la tortilla para este año, en razón de 8.50 a 9 pesos el kilo y 
este costo (aseguran en las tortillerías) se dio desde mediados del año anterior, lo que ha 
ocasionado ventas bajas de manera considerable, además de que el consumo por familia 
disminuyó de medio kilo hasta dos kilos. (PC) 
 
Cabeza. Mientras no aumente el costo de los insumos para la elaboración del pan, este alimento 
no tiene porqué incrementar su precio, declaró José Briseño Dorantes, delegado de la industria 
panificadora. Dijo que esperarán hasta mediados del presente mes para tomar una decisión 
acerca del precio de este producto. (PIQ) 
 
Anuncia el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, que a partir de la semana 
entrante se realizarán acciones de protesta contra el alza de precios iniciada por el gobierno 
federal, principalmente contra el gasolinaza. Las medidas se definirán hasta este viernes, junto 
con organizaciones obreras y campesinas. (PC) 
 
Cabeza. Los comerciantes establecidos en el mercado  de la Cruz, prevén incrementos de entre un 
5 y un 10% en algunos productos de la canasta básica para los próximos días. En un recorrido de 
panorama informativo Querétaro, los locatarios destacaron que los productos cárnicos, los 
derivados de la leche y el jitomate, podrían irse a la alza. El Frente amplio progresista en conjunto 
con diversas organizaciones se movilizarán en contra del incremento en cadena de diversos 
productos, anuncio el presidente del PRD estatal, Pablo González Loyola, quien consideró que 
estos aumentos  repercutirán políticamente en contra de acción nacional en las próximas 
elecciones. (PIQ) 
 
Cabeza. El Secretario de elecciones del PRD en el Estado, Enrique Becerra Arias, señaló que 
algunos casos de colonias medias y residenciales como Tejeda, Pueblo Nuevo, Loma Linda y 
Plazas del Sol, el cobro del impuesto predial se incrementó hasta en un 60%. (PC) 
 
1 millón 200 mil pesos en créditos otorgo el FONACOT, diariamente para la compra de juguetes y 
ropa con motivo del día de reyes, informó el director de la dependencia, José Gerardo Martínez. 
(PIQ) 
 
Con 150 mdp y 20 mil créditos que se otorgarán durante el 2008, el FONACOT espera  superar en 
un 116% los financiamientos que se realizaron durante el 2007, informó la dependencia. (PIQ) 
 
Cabeza. El Director estatal de FONACOT, José Gerardo Martínez Martínez, informó que este 
año se destinarán 150 mdp para otorgar 30 mil créditos a los trabajadores queretanos, lo que 
incrementaría las cifras del año pasado. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Se realizará la campaña de recolección de árboles de navidad, desde el 7 de enero al 2 de 
febrero y serán recogidos diariamente por el servicio de limpia. El Secretario de servicios públicos 
municipales, Alejandro González Valle, señaló que pueden llevarse también al panteón 
Cimatario, al centro de acopio de Jurica y en la Unidad de transferencia en la subida al 
Campanario. (PC) 
 
Durante los días 26 de diciembre y  2 de enero, se recolectaron en el municipio capitalino más de  
mil 100 toneladas de basura, lo que significó un crecimiento de un 30% con relación a otros días, 
informó la secretaría de servicios públicos municipales. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante el mes de diciembre se incrementó en un 26% la recolección de basura con 
respecto al año anterior, al recogerse 28 mil 500 toneladas de desechos, informó el Secretario 
Alejandro González quien pidió a la población seguir con la separación de materiales reciclables. 
(PC) 
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En el presente año se construirá la planta tratadora de agua del rastro municipal, en la que se 
invertirán cerca de 8 mdp, con recursos provenientes de la federación en el municipio de 
Querétaro, dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González 
Valle. (PIQ) 
 
Cabeza. Anticipa el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda que durante 
este año se buscará rehabilitar por lo menos, 800 mil metros cuadrados de pavimentos, al 
recordar que durante el 2007, la adquisición del famoso Dragón facilitó acciones de esta 
naturaleza, en un millón 250 mil metros cuadrados de vialidades. (PC) 
 
Cabeza. Incrementar de 130 a 230 las colonias que participan en el programa de separación de 
basura, es la meta para la Secretaría de servicios públicos municipales en el presente año, 
informó el titular, Alejandro González. Se espera hacer extensivo el programa a escuelas 
primarias en el municipio de Querétaro. (PC) 
 
Las comunidades del Jaral, Charco Blanco y Bravo, en Corregidora, han presentado temperaturas 
de hasta tres grados centígrados. Julio Mario Portal, director de protección civil municipal, 
manifestó que están monitoreando dichas comunidades y esperan el arribo de cobijas para ser 
entregadas a las poblaciones más vulnerables. (PIQ) 
 
Cabeza. El secretario de seguridad pública municipal en Corregidora, Sergio Amaya Castañeda, 
dio a conocer que se cuenta con un déficit de 150 elementos, además de 21 unidades. Apuntó que 
su partida presupuestal para el 2008, que fue solicitada era cercana a los 73 mdp. (PIQ) 
 
Asegura el edil de Huimilpan, José Lucio Fajardo Orta, que su administración está buscando 
apoyos para que los 92 productores de la demarcación mejoren sus esquemas de producción de 
maíz y frijol principalmente, sostuvo que se pretende invertir 2 millones 700 mp, en la reparación 
del canal de riego de la presa en aquella localidad. (PIQ) 
 
La secretaria de turismo en la entidad espera que en el 2008 esta dependencia a nivel federal, 
implemente el programa de pueblos con tradición en el que se espera incorporar a Tequisquiapan 
y destaca que al obtener el nombramiento el municipio podrá  contar con más recursos 
económicos para mejorar su infraestructura turística. (PIQ) 
 
Cabeza. En San Juan del Río la administración municipal espera que en el presente mes, el 45% 
de los contribuyentes realicen su pago del predial beneficiando, esto con el 20% de descuento que 
tienen, informa el tesorero de la demarcación Guillermo Sánchez Vallardo. (PIQ) 
 
Cabeza. El regidor de la comisión de vialidad y transporte del ayuntamiento sanjuanense, Erasmo 
García Miranda, informó que para el próximo ciclo escolar, septiembre – diciembre se 
implementará un proyecto en escuelas primarias para que los policías brinden pláticas a los 
estudiantes, sobre prevención de delitos y adicciones. (PIQ) 
 
Cabeza. La onda gélida sigue azotando el municipio de Pinal de Amoles en donde los termómetros 
marcaron una mínima de menos un grado centígrado. De acuerdo a protección civil de la 
demarcación, algunas comunidades y la cabecera municipal continúan registrando agua nieve al 
igual que otros 8 municipios. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
La CNC solicitó a los legisladores federales revisar el tratado de Libre Comercio en su capítulo 
agropecuario. Piden blindar y subsidiar cuatro productos básicos: maíz, frijol, leche y azúcar, que 
a partir del 1 de enero pasado quedaron desgravados, informó el dirigente de la central 
campesina, Juan Hernández. (PC) 
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Advierte la CNC que cerca de 150 mil productores de granos de los 180 mil que hay en el Estado, 
podrían abandonar sus tierras debido a la apertura del Tratado de libre comercio. Juan 
Hernández Moreno, destacó que cerca de 80 productores queretanos, representantes de los 18 
municipios, acudirán al encuentro nacional que se realizará este fin de semana en Veracruz, para 
buscar medidas que ayuden a  los trabajadores del campo. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Durante los primeros meses del presente año, se va a realizar la encuesta nacional por Estado 
sobre adicciones, informó el director del consejo estatal contra adicciones, Jaime Ponce Alcocer, 
quien agregó que dicha encuesta, contribuirá a mejorar la implementación de programas de 
prevención. (PIQ) 
 
Gracias al apoyo de las autoridades del municipio capitalino, la Cruz roja ha contratado 
paramédicos para que estén pendientes sobre la situación de emergencia y con ello eficientar los 
servicios a quienes lo requieran, aseguró la Cruz roja mexicana. (PIQ) 
 


